

ÉDITO

— Dix ans déjà —

*Le temps passe, dix ans déjà,
Il y a de l'eau qui a coulé depuis
Mais d'où vient-elle cette eau ?
Quelle est la source d'ECCOFOR ?
On pourrait dire,
Que la Source d'ECCOFOR,
A jaillit d'une rencontre,
L'appel d'une mère, Martine,
Qui fait face à sa responsabilité
Et qui s'inquiète
pour ses fils en rupture scolaire.*

*Que vont-ils devenir ?
Cet appel a fait écho
Comme une cascade,
Dans le cœur de quelques-uns
Oui, comme une cascade,
un appel violent,
Ça a fait du bruit au dehors
et au-dedans de nos existences.*

*Et voilà !
Ces dix ans ont jailli en :
multitudes d'idées,
multitudes de rêves,
multitude de nuits blanches,
multitude de rencontres,
multitude de remises en cause,
multitude d'inattendus,
multitude d'encouragements
et de fraternité.*

*Et le flot d'énergie
a pris de plus en plus le dessus ...
Poussés par le souffle de la jeunesse
que nous avons essayé d'accompagner,
Nous nous interroignons,
Nous nous inquiétons.*

*On a pris la barque
Sur ces eaux-là,
Avec tous les copains
Les yeux tournés vers un autre horizon
L'autre rive
On ne la voyait pas encore.*

*Mais petit à petit
On voyait se dessiner
quelque chose de grand*

*Quelque chose de beau ...
Quelque chose de vrai ...
Quelque chose d'humain
Quelque chose de simple.
Comme un soulèvement,
Comme un livre qui s'ouvre
à la première page
Nous avons élaboré un projet de vie
pour les jeunes.*

*Nous avons eu la chance,
Certains, qui nous guettaient
avec leur longue vue
nous ont rejoints
avec leurs barques de fortune,
il y avait de la place pour tous.
Il y avait des rames pour tous.*

*Parfois nous étions surpris
par la beauté,
Parfois nous étions dépassés
par la grandeur
De ce qui se mettait en œuvre.
Mais nous avions toujours soif.*

*Mais soif de quoi au juste ?
Notre fragilité
et toutes ces fragilités réunies,
nous poussaient à avoir soif,
Nous étions poussés à sortir de
nous-mêmes.*

*Soif de rencontres,
Soif de coups de mains,
Soif de passages de relais,
Soif de sortir de nos silences
Soif de verbaliser
et concrétiser nos valeurs communes,*

*Soif de voir l'autre se révéler
Soif d'abattre tous ces murs
qui stupidement
mettent des freins
à des mises en mouvements
Soif de croire en ces jeunes
qui n'y croient plus.*

*Aussi, cela vous étonnera peut-être,
mais il y a une grande valeur
qui nous a accompagnés,
avec ténacité,
C'est la sobriété.*

*La sobriété, au début,
on l'a subie par nécessité.
Pas à pas,
elle nous a appris la créativité,
Le rêve à plusieurs,
Au service d'une idée,
Qui a rassemblé.*

*Nombreux ici, présents,
Peuvent en témoigner,
C'est bien sur ces eaux-là,
Que chacun a pris la barque !*

*Une source a pu jaillir
Parce qu'elle n'a pas connu
les limites de l'entre soi,*

*Cette source a fait son lit
dans la confiance,
Avec son jaillissement,
ses cascades,
Ses chutes parfois,*

*La source a avancé dans la confiance.
Sans vraiment savoir jusqu'où ...
notre imaginaire nous mènerait.*

*Oui,
Aujourd'hui,
Nous espérons
que cette source
pourra irriguer l'arbre d'ECCOFOR,
Le plus longtemps possible ...
Et qu'elle puisse faire germer
la beauté de chaque personne.*

*Par l'écoute
La confiance
La ténacité
La persévérance*

*La capacité de se remettre
sans cesse autour d'une table
pour rêver de nouveaux possibles,
afin de garantir
le droit à l'éducation pour tous.*

*Et que tous les jeunes puissent
trouver une raison d'espérer !*

Texte de Claude CHEVASSU,
Annie et Jean Yves MILLOT,
fondateurs d'ECCOFOR

À NOTER

- Nos ateliers seront fermés du 1er au 15 août.
- La rentrée scolaire aura lieu le 4 septembre.

QUE SONT-ILS DEVENUS ?

- Le jeune **Aris K.**, qui n'avait pu obtenir le C.A.P. à ECOFOR, a bien rebondi. Il a travaillé en intérim dans les domaines de la peinture en bâtiment et le placo avant de trouver sa voie en région lyonnaise dans une usine de chaudronnerie.
- **Valentin**, jeune espagnol qui était venu en France suite à l'éclatement de la bulle immobilière dans son pays, avait obtenu le C.A.P.. Toute la famille est retournée au pays l'année dernière, avec beaucoup de joie.

RÉSULTATS DES EXAMENS

Cette année encore les examens ont eu lieu courant juin.

Voici les résultats obtenus par les élèves d'ECOFOR en 2^{ème} année :

- **CFG :**
5 élèves reçus sur 5.
- **CAP de Métallerie :**
4 élèves reçus sur 5.
- **CAP de Mécanique automobile :**
4 élèves reçus sur 4.
- **Titre professionnel de Mécanicien automobile :**
6 élèves étaient inscrits dont 2 jeunes en 1^{ère} année. Les 4 élèves de 2^{ème} année ont obtenu l'intégralité du titre professionnel. Un élève a obtenu 2 certificats sur 4 et le dernier élève a obtenu 1 certificat sur 4.



UNE NOUVELLE CISAILLE À LA MÉTALLERIE



Courant mai nous avons reçu notre nouvelle cisaille numérique qui vient en remplacement d'un équipement vétuste. Cet achat a été réalisé en tenant compte des exigences d'excellence du métier et en faisant appel à un constructeur français. L'investissement a été possible grâce à plusieurs partenaires : Caisse d'Épargne BFC, Crédit Agricole et Fondation Crédit Agricole ainsi qu'une fondation privée.

Merci à eux pour leur soutien.

SYNTHÈSE DES ATELIERS COLLABORATIFS VÉCUS PENDANT LA FÊTE DES 10 ANS D'ECOFOR

Au cours de la journée de célébration des 10 ans de l'association, les invités institutionnels, professionnels et bénévoles ont été sollicités pour prendre part à des ateliers dirigés, au cours desquels une cinquantaine de participants se sont rassemblés pour répondre à 3 questions.

Voici la compilation des éléments issus de ces rencontres.

Quels sont les besoins de votre structure et de votre territoire ?

À cette question, les réponses se sont réparties sur 3 aspects :

- Certains usagers ont centré leur réponse sur les besoins qu'ils identifiaient quant à leurs attentes vis-à-vis d'ECOFOR et il en ressort que notre association est attendue comme **lieu de rencontre et plateforme d'échanges et de partenariats**. On attend de nous que nous poursuivions l'accueil de tous et que nous portions une attention particulière aux savoir-être des futurs professionnels.
- D'autres usagers ont répondu en identifiant les attentes quant à leur propre structure. Là, sans surprise, le **besoin de main d'œuvre** apparaît comme une priorité criante à laquelle s'adjoignent des besoins de prise en charge notamment sur les domaines de la **mobilité** et du logement.
- Enfin, des usagers ont focalisé leur réponse sur les besoins de leur structure à l'égard des jeunes en formation. Sur ce point, des compétences sont attendues sur les domaines professionnels de la **mécanique, des métiers de l'agriculture au sens large et des nouvelles mobilités**. La prise en charge des problématiques santé/psychologie ainsi que le soutien à la maîtrise de la langue figurent notamment parmi les compétences attendues. ECOFOR est également attendue au titre de l'exemplarité sur le plan de l'insertion, de l'engagement et de la relation humaine.



Quelle nouvelle activité ECOFOR peut-elle envisager pour son avenir ?

Et le vôtre !

Interrogés sur les perspectives de nouvelles filières, nos usagers suggèrent de nous orienter en priorité vers des **métiers de l'industrie et de l'artisanat** mais la 1^{ère} proposition reste de développer une **filière en relation avec la transition énergétique ou la réparation et le recyclage de biens de consommation**.



Quels mots représentent le mieux ECOFOR ?

Pour décrire notre association, ce sont sans surprise les mots liés à la formation qui apparaissent le plus spontanément.

Au-delà, ce sont les termes liés à la **solidarité** et au **soutien** qui apparaissent comme étroitement liés à notre projet avec les mots insertion et accompagnement en tête de liste, qui témoignent de notre image d'**établissement solidaire avec des valeurs forte d'inclusion**.



Sont aussi perçus par nos usagers la mise en avant de la valeur **travail**, le **soutien** et la **valorisation des jeunes** et notre capacité à leur proposer un **projet d'avenir**.

Il est intéressant d'observer enfin que le travail des bénévoles et **l'engagement de tous** sont reconnus et que la valeur d'innovation est également citée.

RECRUTEMENT D'UN·E VOLONTAIRE EN SERVICE CIVIQUE

Comme chaque année l'école propose une mission de service civique de 7 mois autour de l'Éducation pour Tous au sein de l'école de production. Le volontaire sera associé à toute la vie de l'école et sera encadré pour soutenir les différentes actions menées pour et avec nos élèves.

Le service civique est dédié aux personnes de 16 à 25 ans, 30 ans en situation de handicap.

Si vous êtes intéressé ou connaissez quelqu'un qui peut l'être, n'hésitez pas à diffuser l'information ou à nous contacter.



*... et un immense
MERCİ
à tous et toutes !!*



ILS NOUS SOUTIENNENT - NOS PARTENAIRES



faire pour apprendre



SOUS L'ÉGIDE DE LA FONDATION DE FRANCE



Fondation des Entrepreneurs et Dirigeants Chrétiens
sous l'égide de la Fondation Notre Dame
Reconnue d'Utilité Publique



LE DISPOSITIF LOCAL D'ACCOMPAGNEMENT DE L'ESS



BANQUE POPULAIRE BOURGOGNE FRANCHE-COMTÉ



Fonds de dotation

